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新华社北京5月 18日电 国家
主席习近平5月18日上午同菲律宾
当选总统马科斯通电话。

习近平再次祝贺马科斯当选菲律
宾总统。

习近平强调，你亲身参与、见证
了中菲关系发展历程，是中菲友好的
建设者、支持者、推动者。菲律宾有
句名言，“不知来时路，不可致远
途”。我们要传承好中菲友谊，不忘
初心，把握大势，写好新时期中菲友

好的大文章，把中菲友好合作“一张蓝
图绘到底”，推动两国关系走向更加美
好的未来。

习近平指出，过去6年，中菲双方
坚持睦邻友好，携手共同发展，确立了
全面战略合作关系。双方通过对话协商
有效管控分歧，积极推进各领域务实合
作，双边关系取得丰硕成果。事实证
明，中菲友好符合两国人民共同期待，
中菲合作符合两国人民共同利益。中方
始终把菲律宾放在周边外交优先位置，

对菲友好政策保持连续性、稳定性。
中方愿同菲方加强治国理政经验交
流，围绕基础设施、农业、能源、教
育等国计民生，聚焦抗疫和疫后复
苏，做大做强既有合作，培育挖掘新
增长点，促进两国和地区发展振兴。
中方将一如既往向菲律宾经济社会发
展提供积极支持和帮助。

习近平强调，当前，世界之变、时
代之变、历史之变前所未有，和平与安
全面临新的挑战。（下转2版）

习近平同菲律宾当选总统马科斯通电话
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□ 做强做优做大数字经济 更好推动高质量发展

——全国政协“推动数字经济持续健康发展”专题协商会发言摘登（二）

新华社北京5月18日电 5月18日，国家主席习近平
在庆祝中国国际贸易促进委员会建会70周年大会暨全球贸
易投资促进峰会上发表视频致辞。

习近平指出，中国贸促会1952年成立以来，立足中
国、面向世界，为拉紧中外企业利益纽带、推动国际经贸往
来、促进国家关系发展，发挥了重要作用。中国贸促会70
年的历程，是中国不断扩大对外开放的重要体现，也是各国
企业共享发展机遇、实现互利共赢的重要见证。

习近平强调，当前，百年变局和世纪疫情交织，经济全
球化遭遇逆流，世界进入新的动荡变革期。各国工商界对和

平发展的期盼更加殷切，对公平正义的呼声更加强烈，对合
作共赢的追求更加迫切。习近平提出4点建议：

第一，聚力战胜疫情。新冠肺炎疫情反复延宕，给人民
生命安全和身体健康带来严重威胁，给世界经济发展带来严
重影响。要坚持人民至上、生命至上，积极开展疫苗研发、
生产、分配国际合作，加强全球公共卫生治理，共筑多重抗
疫防线，推动建设人类卫生健康共同体。

第二，重振贸易投资。要统筹疫情防控和经济发展，加
强各国宏观经济政策协调。全面推进联合国2030年可持续
发展议程，推动世界经济动力转换、方式转变、结构调整，

使世界经济走上长期健康稳定发展轨道。要支持以世界贸易组
织为核心的多边贸易体制，维护全球产业链供应链安全稳定，
做大合作蛋糕，让发展成果更好惠及各国人民。

第三，坚持创新驱动。要挖掘创新增长潜力，共同加强知
识产权保护，在充分参与、凝聚共识的基础上制定规则，为科
技发展打造开放、公平、公正、非歧视的环境。要深化创新交
流合作，推动科技同经济深度融合，加强创新成果共享，努力
打破制约知识、技术、人才等创新要素流动的壁垒。

第四，完善全球治理。要坚持真正的多边主义，践行共
商共建共享的全球治理观，动员全球资源，应对全球挑战，

促进全球发展。要坚持对话而不对抗、拆墙而不筑墙、融合
而不脱钩、包容而不排他，以公平正义为理念引领全球治理
体系变革。

习近平强调，中国扩大高水平开放的决心不会变，中国开
放的大门只会越开越大。中国将持续打造市场化法治化国际化
营商环境，高水平实施《区域全面经济伙伴关系协定》，推动
高质量共建“一带一路”，为全球工商界提供更多市场机遇、
投资机遇、增长机遇。让我们携起手来，坚持和平、发展、合
作、共赢，共同解决当前世界经济以及国际贸易和投资面临的
问题，一起走向更加美好的未来。（致辞全文见2版）

习近平在庆祝中国国际贸易促进委员会建会70周年大会暨全球贸易投资促进峰会上发表视频致辞

5月18日，国家主席习近平在庆祝中国国际贸易促进委员会建会70周年大会暨全球贸易投资促进峰会上发表视
频致辞。 新华社记者 李学仁 摄

5月18日，国家主席习近平在庆祝中国国际贸易促进委员会建会70周年大会暨全球贸易投资促进峰会上发表视频致辞。
新华社记者 殷博古 摄

新华社北京 5月 18 日电 5 月
18日，国家主席习近平同荷兰国王
威廉-亚历山大互致贺电，庆祝两国
建立大使级外交关系50周年。

习近平指出，中荷建交以来，在双
方共同努力下，两国关系不断发展，各
领域合作成果丰硕。2014年我同威
廉-亚历山大国王一道，将中荷关系
提升为开放务实的全面合作伙伴关

系，荷兰在中欧合作中的“门户”作用更
加凸显。新冠肺炎疫情发生后，中荷相互
支持，彰显了两国人民的深厚友谊。我高
度重视中荷关系发展，愿同威廉-亚历
山大国王一道努力，推动中荷关系持续
健康稳定发展，造福两国和两国人民。

威廉-亚历山大表示，50年来，两国
关系蓬勃发展，经贸、人文等领域交流活
跃。相信在双方共同努力下，荷中卓越而

富有成果的关系将进一步巩固和发展。
同日，国务院总理李克强同荷兰首

相吕特互致贺电。李克强表示，中方愿
同荷方以庆祝两国建交 50 周年为契
机，进一步加强各领域交流，扩大互利
合作，推动中荷关系不断迈上新台阶。
吕特表示，荷中建交以来，两国关系实
现长足发展。希望双方深化合作，共同
促进经济复苏，应对气候变化。

习近平同荷兰国王威廉-亚历山大
就中荷建交 50 周年互致贺电

李克强同荷兰首相吕特互致贺电 新华社北京5月 18日电 中共中
央党史和文献研究院翻译的 《习近平
关于尊重和保障人权论述摘编》 英汉
对照版，近日由中央编译出版社出版
发行。

《习近平关于尊重和保障人权论述
摘编》由中共中央党史和文献研究院编
辑，分9个专题，系统收录了习近平同
志围绕尊重和保障人权发表的一系列重
要论述。该书英汉对照版的出版发行，

对于国内外读者深刻理解习近平有关重
要论述的丰富内涵，深入了解中国尊重
和保障人权的伟大实践，增强当代中国
人权观的吸引力、感染力、影响力，具
有重要意义。

《习近平关于尊重和保障人权论述
摘 编》英 汉 对 照 版 出 版 发 行

本报讯 （记 者 刘 彤） 5 月 18
日，全国政协第139期干部培训班暨加
强和改进新时代市县政协工作专题研讨
班开班。全国政协副主席、党组副书记
张庆黎出席开班式并作宣讲报告。

张庆黎指出，党的十八大以来，以
习近平同志为核心的党中央对做好人民
政协工作提出一系列新思想、新论断、
新要求，形成了习近平总书记关于加强
和改进人民政协工作的重要思想，为新
时代加强和改进人民政协工作提供了根
本遵循。中共中央办公厅印发《关于加

强和改进新时代市县政协工作的意见》
（以下简称 《意见》），是贯彻落实
习近平总书记重要讲话精神和党中央部
署要求、推动中央政协工作会议精神持
续走深走实的具体体现，是加强和改进
新时代市县政协工作的“路线图”和

“方法论”。
张庆黎强调，要深刻把握《意见》

出台的背景和重要意义，学深悟透《意
见》 的核心要义、精神实质和实践要
求，切实抓好贯彻落实；要准确把握市
县政协性质定位和工作重点，坚持立足

实际，因地制宜，精准施策，有针对性
地确定重点任务和工作举措；要坚持常
抓不懈，及时把好经验好做法提炼为制
度规范，更好指导实践、推动工作；要
坚持上下协同，深化共性问题研究，推
动解决市县政协工作存在的实际困难，
提升政协工作整体水平。

全国政协副秘书长邹加怡主持开班
式。她表示，全国政协党组和汪洋主席对
本期研讨班高度重视，提出明确要求，希
望广大学员坚持用党的创新理论武装头
脑，坚持知行合一，紧扣本地实际专心学
习、交流互鉴，强化思想政治引领，广泛
凝聚共识，促进能力水平提升，切实把学
习成果转化为履职尽责的实践。

本期研讨班通过视频方式举行，在
全国政协机关设主会场，各省区市政
协、副省级市政协机关设分会场。全国
政协机关党组成员，驻会副秘书长，各
专门委员会驻会副主任，机关有关部级
干部和机关行政室局部分干部等在主会
场参加开班式。省、市、县政协主席、
副主席在各分会场参加开班式。

全国政协第139期干部培训班暨加强和
改进新时代市县政协工作专题研讨班举行

张庆黎出席开班式并讲话

5月 17日，全国政协在京召开
“推动数字经济持续健康发展”专题
协商会。会内，近100位全国政协委
员参与，29位委员、专家发言，140
多位委员通过委员履职平台发表意
见；会外，众多业界人士高度关注会
议传递出的声音，以各种方式参与讨
论 。 这 场 专 题 协 商 会 为 啥 这 么

“香”？从部分全国政协委员讲述参加
专题协商会的感受可见一斑。

全国政协委员、第五空间信息科
技研究院院长谈剑锋现场参会并作了
发言；全国政协委员、申万宏源证券
研究所首席经济学家杨成长线上参会
并作了发言。他们在接受记者采访时

说的感受几乎是一样的：“没想到这场
会议这么火。”

有研究机构认为，这场专题协商会
向市场释放出稳经济增长的积极信号。

“这几年，我国数字经济蓬勃发展、成
就显著，同时也面临着诸多挑战。正是
基于这样的背景，开展专题协商会恰逢
其时。”会上发言归来，全国政协委
员、中国证监会原主席肖钢表示，在困
难增多的时刻，信心比黄金更重要。政
协专题会议向全社会传递了重要的正能
量，讲成效充分，谈问题透彻，话措施
有力，看未来前景广阔可期，释放出了
诸多积极信号，进一步吹响了推动高质
量发展的前进号角。

为开好这次会议，多位委员会前做
了深入调查，广泛听取了意见建议，可
以说是带着问题来提问、带着答案来

“验算”的。
全国政协委员、中国财政科学研究

院院长刘尚希认为，会议体现了实事求
是的精神，从领导的讲话到政协委员、专
家的发言，实事求是、敢说真话，做到了

“情况摸得透，问题找得准，建议出得
实”。提交书面发言材料的多位委员认
为，能够参会、听会，感到很“解渴”，没人
在发言时“穿靴戴帽”，大家直奔主题谈
意见建议，只是很遗憾没能抢到话筒。一
些业内人士表示，自己想说的，委员都替
他们说到了。 （下转2版）

这场会议为啥这么“香”？
——部分委员讲述参加全国政协专题协商会的感受

本报记者 崔吕萍


